

Noticias políticas de primera hora

A pesar del acuerdo de ayer, en Marruecos no se hará nada definitivo hasta Septiembre

Weyler, "el eterno soldado sumiso", irá donde le manden. - Villanueva supone que se ha entrado en la senda de las economías

(POR TELEFONO)

Madrid, 12.

ALREDEDOR DEL REY Y SUS AMIGOS

A las diez y media de la mañana estuvo en Palacio el marqués de Alhucemas, conferenciando con el rey por espacio de cerca de una hora.

Al salir, dijo el presidente que había dado al monarca una ampliación de los acuerdos adoptados sobre Marruecos en el Consejo del día anterior.

Añadió que don Alfonso, una vez que se había quedado perfectamente enterado de dichos acuerdos, regresaría a Santander después de almorzar.

—¿Se ha visto usted con el ex ministro señor González Hontoria, que ha venido a Madrid?—le preguntaron los periodistas.

—No; no le he visto—replicó el presidente.—Y conste que tampoco sabía que hubiera venido a Madrid.

—Pues se decía que su viaje obedecía al deseo del monarca de entrevistarse con dicho ex ministro.

—Esas son habladurías. Seguramente que el viaje del señor González Hontoria tiene por objeto el visitar a su pariente, al duque de Miranda, antes de que se marche a Santander.

—¿Y no ha de venir a Palacio ninguna personalidad para despachar con el rey?

—No—replicó secamente el presidente del Consejo—y se alejó del regio Alcázar.

MANIFESTACIONES DE WEYLER

Pocos minutos después de que el marqués de Alhucemas se despidiera de los periodistas, llegó a Palacio el general Weyler, quien, al salir, hizo las siguientes manifestaciones, contestando a preguntas que le hicieron los reporteros:

—He venido a dar las gracias al rey por mi nombramiento de jefe del Estado Mayor, y puedo asegurarles que mi visita a Palacio no ha tenido ningún otro fin, y que para nada hemos hablado de Marruecos, ni del Consejo de ayer.

Ayer—agregó—antes del Consejo hablé con el general Aizpuru para rogarle pidiera al rey hora para venir hoy a cumplimentarle, y me dijo que podía hacer la visita a esta hora.

He de advertirles también que por el momento no voy a Melilla, y que el lunes salgo para Palma de Mallorca.

—¿Se ha entrevistado usted con el alto comisario?

—No, y bien que lo siento, pues hubiera tenido mucho gusto en saludarle y cambiar con él algunas palabras.

Los periodistas rogaron al general Weyler ampliara los acuerdos adoptados en el último Consejo, y el duque del Rubí manifestó que nada podía decir sobre el particular por cuanto que no sabía más que lo que había leído en los periódicos. No obstante—agregó—puedo decir nada como jefe del Estado Mayor, ya que, como tal, aún no se me ha dicho nada.

Tanto es así, que les repito que pienso salir el lunes para Palma de Mallorca; pero si algo se me dice yo suspenderé el viaje y haré lo que se me ordene, porque no soy más que un soldado de la patria, a la que me debo, y siempre estoy dispuesto a cumplir con mi obligación.

Dijo también el general Weyler que era ya hora de que los Gobiernos se acordaran de la importancia del Estado Mayor Central.

Este—añadió—tenía y tiene hecho un completo estudio del problema marroquí, estudio que estaba consignado en una moción que se pensaba llevar al Gobierno, cosa que no se ha hecho porque éste se ha adelantado pidiendo la intervención del alto organismo militar.

Es preciso que España ejerza en Africa una acción que convenga a los intereses nacionales, y que desarrolle planes eficaces cuando a ella le convenga y no cuando interese a los rebeldes.

Terminó diciendo que en el caso de que el Gobierno decidiera enviar al Estado Mayor Central a Marruecos con la misión de estudiar una nueva línea irá la sección de campaña que preside el general Correa, y de la que forman parte el general Jaure, el teniente coronel Medel, el coronel Odrizola y los comandantes Golmayo e Iglesias.

A esta sección, que irá presidida por el duque del Rubí, se agregarán otros elementos de distintas armas.

SILVELA Y SU VIAJE DE RETORNO

Cuando los periodistas despidieron al general Weyler, llegó al regio Alcázar el alto comisario, quien permaneció pocos minutos despachando con el rey.

Al salir manifestó que no podía decir cuándo saldría para Africa, pues tiene que esperar al Consejo de hoy, domingo, para recibir instrucciones.

LOS MILITARES CONFERENCIAN

Por la mañana, en el Ministerio de la Guerra se reunieron con el general Aizpuru el general Castro Girona y el coronel Despujols.

La conferencia fué de larga duración, pero nada se pudo saber de lo tratado en ella, pues los tres personajes guardaron una reserva impenetrable.

VILLANUEVA ESTÁ CONTENTO

En el Ministerio de Hacienda se facilitó al mediodía a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«El ministro está muy satisfecho por el resultado alcanzado en el Consejo de ayer para la política económica que vienen defendiendo, y está seguro de que a estas horas lo estará también todo el país, de que se llegue al patriótico acuerdo de reducir rápida y progresivamente los gastos en Marruecos para acomodarlos a la potencialidad económica de la nación en las actuales circunstancias. Además se adquirió el compromiso de hacer activas y grandes economías en todas las esferas de la Administración y continuar esta labor cuando se confeccionen los nuevos presupuestos.»

PROYECTOS...

Con objeto de que el problema marroquí sufra posibles modificaciones en lo sucesivo, por disparidad de criterio entre los ministros o por la sucesión de otros Gobiernos, es por lo que en el Consejo del viernes se acordó que sea el Estado Mayor Central el más alto organismo militar consultivo,

el que se encargue de estudiar y señalar la línea de protección que ha de establecerse.

Una vez que se establezca la línea de protección se procederá, dentro del plazo más breve, a la repatriación del mayor número posible de tropas, con objeto de que los gastos disminuyan considerable e inmediatamente.

OTRA NUEVA FORMULA

Es opinión general la de que, con la solución que se ha dado al problema marroquí, todo quedará en suspenso hasta el mes de Septiembre, mes en el que se procurará que alguien se ponga al habla con Abd-el-Krim, con objeto de ver si es posible convencerlo y reducirle por las buenas.

Si la gestión no da, como se teme, el resultado apetecido, entonces se buscará una fórmula nueva.

Los elementos militares no ocultan su disgusto por las decisiones del Gobierno, y estiman que con los acuerdos adoptados nada se resuelve y que las cosas han quedado peor que antes, pues ni habrá paz ni habrá guerra, y, en cambio, los rebeldes seguirán como hasta ahora.

EL ALTO COMISARIO SE RESIGNA

Por la tarde el alto comisario estuvo en el Ministerio de Estado, donde celebró una extensa conferencia con el señor Alba, quien le enteró minuciosamente de los acuerdos adoptados en el Consejo del viernes.

Es muy posible que el señor Silvela quedara disgustado por haber sido rechazado su plan, que lo tenía muy madurado, y que por su importancia produjo impresión en el Gobierno.

En cuanto el señor Silvela reciba instrucciones saldrá para Marruecos.

Se cree que si no hay entorpecimientos saldrá el lunes.

De sol a sol

AL VUELO

Estamos ahora disfrutando unos días que ni hechos a la medida para la estación que corre. El cielo, entoldado, regula y modifica el calor de los rayos solares y la temperatura se hace agradable, aun en los puntos más calurosos de la ciudad, pues en los sitios estratégicos, que los hay, y muy bien situados, la brisa del mar nos transporta a los días primaverales, en los cuales no hay temperaturas extremas que nos castiguen con sus rigores.

El paseo del Príncipe es el que tiene unos llenos a la caída de la tarde, que para si quisieran muchas Empresas. La verdad es que las horas transcurren en él rápidamente y que los "abonados" vuelven a sus domicilios respectivos repletos de oxígeno sus pulmones y deseando que llegue el nuevo día para continuar la serie.

El prelado de la diócesis ha sido recibido ayer con el ritual de costumbre, engalanándose las calles y cantándose solemne "Te Deum" en Santa María.

La Banda municipal se presentó ante el público completamente "remozada", y escuchó grandes ovaciones en el Victoria Eugenia, interpretando un selecto programa.

En este teatro se estrenó con un éxito ruidoso "Benamor", donde luce su arte exquisito Esperanza Iris, que con "los suyos" está haciendo una gran campaña.

Siguen los comentarios a la última sesión municipal, pero eso no es cosa de este negociado, y doblaremos la hoja.

Hoy es un gran día, comienza la "semana grande" y comienza con una gran corrida de ocho toros, nada menos, a la que seguirán otras a cual mejores.

Empiezan las fiestas y hemos de ir de diversión en diversión por aquello de que si un día es un día, una semana son siete; pero como la semana es grande, tendrá bastante más de siete días.

La política sigue en Madrid su curso normal; todo son cábalas y conjeturas, sin que se sepa nada concreto.

Y basta y sobra por hoy.

ASORDEP.

Dr. Irigoyen

MEDICO DENTISTA  
Fuenterrabía, 19

NOTAS GRAFICAS DE LA PROVINCIA



El Ayuntamiento de Tolosa obsequió con un banquete a don Francisco Arocena y a su familia, acto que fué celebrado en el pintoresco valle de Larraiz y que vino a ser como un homenaje de agradecimiento a la labor benéfica que en oro de Tolosa viene desarrollando dicho señor.

D. Francisco Arocena, rico industrial de la Isla de Cuba, hace unos años que fijó su residencia en Tolosa, estando siempre dispuesto a coadyuvar a cuantas empresas se iniciaron en favor de Tolosa, habiendo costado últimamente la instalación de la calefacción en el Hospital.

En la fotografía que encabeza estas líneas figuran el señor Arocena y su familia, la Junta de Beneficencia local, los alcaldes en propiedad y accidental, el secretario del Ayuntamiento, señor Bandrés, y varios concejales y personalidades tolosanas que concurrieron al homenaje.